
BEZIRKSAUSSCHUSS DES 19. STADTBEZIRKES
DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN
Thalkirchen – Obersendling – Forstenried -
Fürstenried – Solln

Vorsitzender: Dr. Ludwig Weidinger

Sitzungsort:                Bürgersaal, Stadtteilzentrum Fürstenried Ost, Züricher Str. 35
Beginn:                       ca. 19.05 Uhr
Ende:                          ca. 22.40 Uhr

Anwesend:                 36 Mitglieder

                          
Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

1 Allgemeiner Teil 

1. Bericht über die Ergebnisse der bisherigen Arbeit
Der Vorsitzende, Herr Dr. Weidinger, berichtet über

1.1 • den Ortstermin am Mittwoch, 22.04.2015 zur Verlagerung des 
Wochenmarktes „Fürstenried Ost“ während der Bauarbeiten am 
Sparkassengelände. Für den BA 19 werden Frau Dr. Baumann, Frau 
Reim, Herr Gerhards und Herr Dr. Weidinger teilnehmen.

• diverse weitere Einladungen.

1.2 • die Antwort des Kommunalreferates zum BA-Antrag 14-20/B 00553 vom 
04.11.2014 „Instandsetzung  Bürgersaal“.

1.3 • diverse Schreiben des Direktoriums zu Budgetanträgen.

1.5 • die Ablehnung des BA-Beschlusses 14-20/V 01305 „Abwarten aller 
Straßenbauarbeiten“ zur BV-Empfehlung 08-14/E 02188  „Einrichtung 
einer Bedarfsfußgängerampel Maria-Einsiedel-Straße“ durch die 
Entscheidung des Oberbürgermeisters.

• die Ablehnung des BA-Beschlusses 14-20/V 01102 und der BV-
Empfehlung 08-14/E 02181 „Tempo 30 Plattlinger Straße“ durch die 
Entscheidung des Oberbürgermeisters.

• die Antwort des Baureferats zum BA-Antrag 14-20/B 00843 „Parksitutation
Wolfratshauser Str.“.

• die Antwort des KVR zum BA-Antrag 14-20/B 00438 „Schrägparken Basler
Str./Berner Str.“.

1.6 • die Zwischenantwort des Planungsreferats und die Antwort des KVR zum 
BA-Antrag 08-14/B 03969 vom 22.05.2012 „Erlaß einer 
Werbeanlagensatzung“.

1.7 • das Informationsschreiben über AKIM „Allparteiliches Konfliktmanagement
in München“.

Protokoll der Sitzung des BA19 vom 14.04.15



1.8 Frau Wenngatz informiert über die geplante Veranstaltung am 08.05.2015. Die 
Veranstaltung wird im Einvernehmen mit dem BA-Vorstand aus der 
Verwaltungskostenpauschale des BA mit einem Betrag von ca. € 600,- finanziert.

1.9 Der Fraktionssprecher der CSU, Herr Wirthl, gibt bekannt, dass Herr Wesinger 
neues Mitglied im UA Kultur wird (bisher Frau Rampp). Herr Wesinger wird 
stellvertretendes Mitglied in den Ausschüssen Bau und Planung (bisher Dr. 
Weidinger) und Verkehr (bisher Frau Kuffer). Frau Rampp wird stellvertretendes 
Mitglied im Ausschuß Kultur (bisher Frau Mirlach).
Herr Kollatz berichtet, dass Frau Dr. Baumann neue Fraktionssprecherin der SPD 
wird (bisher Frau Wenngatz). Frau Prechtel wird neues Mitglied im UA Bau und 
Planung (bisher Frau Dr. Baumann). Frau Dr. Baumann wird stellvertretendes 
Mitglied im UA Bau und Planung (bisher Frau Prechtel) und neues Mitglied im UA 
Soziales (bisher Frau Reim).

2. Bürgerinnen und Bürger haben das Wort

Zwei Vertreter des Thalkirchner Burschenvereins stellen sich vor und sprechen 
zum Thema Christkindlmarkt am Thalkirchner Platz, welcher dieses Jahr anstatt 
vom Burschenverein von einem großen Gastronomiebetrieb veranstaltet wird.
Sie bedanken sich für die Unterstützung des BA und kündigen ein Sommerfest mit
einer Tombola für gemeinnützige Einrichtungen an, welches in der Zeit vom 24. 
bis 26. Juli 2015 stattfinden soll. Der BA bedauert ebenfalls, dass eine 
kommerzielle Veranstaltung, der Veranstaltung eines Vereins durch das KVR 
vorgezogen wird. (siehe TOP 2.9)

Zwei Vertreter der WEG Drygalski-Allee schildern erneut Ihre Anliegen im 
Zusammenhang mit der Shisha-Bar in der Drygalski-Allee 118 und richten einige 
Fragen an den BA. Herr Kollatz beantwortet diese. (siehe TOP 5.2)

Der Schulleiter der Walliser Mittelschule sowie der Vorsitzende des Elternbeirats 
stellen sich vor und erläutern den Budgetantrag zum Bau einer Stele für Ihre 
Schule. Es folgt eine kurze Frage-Antwort-Runde. (siehe TOP 3.2)

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Zum Zeitpunkt der Feststellung der 
Beschlussfähigkeit sind 36 Mitglieder anwesend.

4. Festlegung der endgültigen Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in folgenden Punkten geändert bzw. ergänzt:
Aktuelles        (2.9) (Antrag) Resolution BA 19 
Verkehr          (5.8) (Antrag) Radweg Boschetsrieder Str.
                       (5.9) (U) Sommerfest Kleingartenverein
                       (5.10) (U) Gaststättenfortführung Boschetsrieder Str. 140
Bau/Planung  (6.4) Zweckentfremdung Buchendorfer Str.
                       (6.5) Zweckentfremdung Memlingstr.
Die Dringlichkeit zu TOP 2.9 wird mit erforderlicher Mehrheit festgestellt.
TOP 3.2 wird vorgezogen und nach TOP 1.5 behandelt.
Die Tagesordnungspunkte werden in der Reihenfolge 2-6-7-8-3-4-5-9 behandelt.
Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung einstimmig beschlossen.

 

5. Genehmigung der Protokolle vom 10.03.2015
Das interne und externe Protokoll werden einstimmig genehmigt.

2 Aktuelles, Anträge



1. (A) Mehrjahresinvestitionsprogramm 2015-2019
Herr Armbruster regt an den Neubau von Hort und Mensa der Grundschule 
Forstenrieder Allee 175 in das MIP 2015 bis 2019 (Liste 1) aufzunehmen. Dieser 
Ergänzung wird einstimmig zugestimmt. Das Mehrjahresinvestitionsprogramm 
2015-2019 an sich wird zustimmend zur Kenntnis genommen (bei einer 
Gegenstimme).

2. (A) Satzungsänderung: Umwandlung von Miet- in Eigentumswohnungen
Die Satzungsänderung fordert ein Unterrichtungsrecht bei der Umwandlung von 
Miet- in Eigentumswohnungen in Erhaltungssatzungsgebieten. Das Sozialreferat 
lehnt dieses ab. Frau Dr. Baumann beantragt der Satzungsänderung 
zuzustimmen. Der BA stimmt der Satzungsänderung mehrheitlich zu.

3. (A) Satzungsänderung: Genehmigung von Veranstaltungen auf öffentlichem
Verkehrsgrund und in Grünanlagen
Die Satzungsänderung fordert ein Unterrichtungsrecht sobald ein Antrag auf eine 
Veranstaltung vorliegt und ein Entscheidungsrecht für die Genehmigung. Das 
KVR befürwortet das Unterrichtungsrecht und lehnt das Entscheidungsrecht ab.
Herr Moritz beantragt der Satzungsänderung zuzustimmen. Nach kurzer 
Diskussion stimmt der BA mehrheitlich dem Vorschlag des 
Kreisverwaltungsreferates zu.

4. (A) Satzungsänderung: Rederecht von Einwohnerinnen und Einwohnern in 
Bezirksausschuss-Sitzungen
Die Änderung nimmt die bereits bisher gängige Praxis in die 
BA-Geschäftsordnung auf. Der BA stimmt diesem Vorgehen einstimmig zu.

5. (A) Satzungsänderung: Veranstaltungen auf SWM-Grundstücken
Die Satzungsänderung fordert ein Anhörungsrecht bei Veranstaltungen auf SWM-
Grundstücken. Die SWM schlagen vor in Zukunft den BA freiwillig einzubinden. 
Das Referat für Arbeit und Wirtschaft schlägt vor, die Satzung nicht zu ändern.
Herr Moritz beantragt der Satzungsänderung zuzustimmen. Der BA stimmt 
mehrheitlich dem Vorschlag des Referates für Arbeit und Wirtschaft zu.

6. (A) Satzungsänderung: Anzahl zu entschädigender Sitzungen
Die Änderung fordert die Anzahl der Sitzungen für die Sitzungsgeld gezahlt 
werden kann von 48 auf 60 für BA-Mitglieder und von 60 auf 72 für BA-
Vorsitzende zu erhöhen. Der BA stimmt dieser Änderung der 
BA-Geschäftsordnung einstimmig zu.

7. (A) Satzungsänderung: Kinderbetreuungskosten während BA-Tätigkeit
Die Satzungsänderung fordert notwendige Kinderbetreuungskosten mit 10 €/ 
Stunde statt wie bisher 6 €/Stunde zu entschädigen. Der BA stimmt dieser 
Satzungsänderung einstimmig zu.

8. (A) Satzungsänderung: Anhörungsfristen
Der BA 13 fordert, dass eine Verkürzung der Anhörungsfristen von sechs Wochen
bzw. einem Monat nur dann möglich ist, wenn die vollständigen Unterlagen 10 
Tage vor der Sitzung vorliegen. Die Verwaltung lehnt diese Änderung mit Hinweis 
auf anderweitige rechtliche Regelungen (z.B. Anmeldefristen von 
Veranstaltungen) ab. Nach kurzer Diskussion stimmt der BA mehrheitlich dem 
Vorschlag des Direktoriums zu (bei zwei Gegenstimmen).



9. (Antrag) Resolution BA 19
Die vorgelegte Resolution der SPD-Fraktion begrüßt das Engagement des 
Thalkirchner Burschenvereins um den Christkindlmarkt am Thalkirchner Platz und
missbilligt die Entscheidung des KVR, dem Burschenverein einen kommerziellen 
Marktbetreiber für die diesjährige Veranstaltung vorzuziehen. 
Nach kurzer Diskussion stimmt der BA  der Resolution in geänderter Form 
mehrheitlich zu.

3 Unterausschuss Budget
(Vortrag: UA-Vorsitzender Dr. Peter Sopp)

1. (E) MITA Herterichschule; 
      Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 02593
Auf Empfehlung des UA und nach kurzer Diskussion wird dem, seitens des 
Direktoriums in seiner Höhe auf € 2.347,65 begrenzten Antrag, mehrheitlich 
zugestimmt.

2. (E) Elternbeirat Mittelschule Walliser Straße; Bau einer Stele
      Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 02699 
Der BA stimmt der beantragten Bezuschussung i.H.v. € 4000,- mehrheitlich zu.

3. (E) Cowboy Club; Tag der offenen Tür
      Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 02762
Frau Wenngatz hält die Begründung für die Ablehnung des letzten 
Budgetantrages des Cowboy Clubs für missverständlich und gibt folgende 
persönliche Stellungnahme zum Protokoll ab:
„Ich habe die Einlassungen so verstanden, dass der UA-Vorsitzende den Cowboy 
Club als förderungsfähig ansieht und ihm, entgegen der in der Ablehnung des 
letzten Budgetantrages niedergeschriebenen Aussage, sehr wohl ein konkreter 
Stadtteilbezug zu unterstellen ist.“
Nach kurzer Diskussion wird der beantragten Bezuschussung i.H.v. € 1.500,- 
mehrheitlich zugestimmt.

4. (E) Maximilian-Kolbe-Werk e.V. ; „Begegnungsaufenthalt“ 28.04.-10.05.2015
      Sitzungsvorlage Nr.  14-20 / V 02822
Der BA stimmt der beantragten Bezuschussung i.H.v. € 1700,- einstimmig zu.

Bericht
Der UA-Vorsitzende berichtet über

• die eingegangenen Schreiben des Direktoriums zum Thalkirchner 
Vorweihnachtsmarkt 2014, sowie zur Nikolausfeier des Familienzentrums.

4 Unterausschuss Baumschutz und Umwelt
(Vortrag: UA-Vorsitzender Hans-Jürgen Gerhards)

1. (A) Baumschutzliste
Nach Bericht von Herrn Gerhards wird die Baumschutzliste einstimmig 
beschlossen. Zu Entscheidungen über lfd. Anträge zu Baumfällungen werden die 
Mitglieder des UA einstimmig ermächtigt.



2. (Antrag) Vermüllung Machtlfinger-/Boschetsrieder Str.
Der UA-Vorsitzende berichtet vom gemeinsamen Ortstermin mit dem Antragsteller
und einem Vertreter des Baureferats. Die MVG sagte ihre Teilnahme am 
Ortstermin mangels Zuständigkeit ab. Die Lösung der Problematik ist aufgrund 
der vielen verschiedenen Ansprechpartner schwierig. Er legt einen Antrag vor, 
welcher die MVG auffordert im Außenbereich zusätzliche Abfallbehälter 
aufzustellen und den besonders zugemüllten Bereich um den Abluftschacht der 
U-Bahn regelmäßig reinigen zu lassen. Der BA stimmt dem schriftlich vorgelegten
Antrag einstimmig zu.
 

3. (Antrag) Hundetoiletten entlang des Isartalradwegs
Der UA-Vorsitzende berichtet über die geplante Vereinbarung eines Vororttermins 
mit der Interessengemeinschaft, dem Gartenbau und Vertretern des UA. Dabei 
sollen die Standorte für die Spender festgelegt werden. Der genaue Termin wird 
seitens des UA-Vorsitzenden noch kommuniziert werden. Der BA stimmt der 
Vorgehensweise einstimmig zu.

4. (Antrag) Sitzbänke Geh-/Radweg zwischen Aidenbachstr. und Hofmannstr.
Der UA-Vorsitzende berichtet vom gemeinsamen Ortstermin mit Vertretern vom 
Gartenbau. Der BA befürwortet nach diesem erneuten Ortstermin die 
Wiederherstellung der Bänke. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

5. (U) Baubeginnsanzeigen Mobilfunkanlagen
-Kenntnisnahme-

6. (Antrag) Lärmbelästigung Isarflößer
Der UA kann keine Empfehlung aussprechen. Nach kurzer Diskussion wird der
Antrag des BA 6, der ein Verbot elektronisch verstärkter Musik auf den Isarflößen
fordert, mehrheitlich abgelehnt.

Bericht
 Der UA-Vorsitzende berichtet über

• den Besuch des UA Baumschutz und Umwelt bei der Firma Remondis.

5 Unterausschuss Verkehr
(Vortrag: UA-Vorsitzender Reinhold Wirthl)

1. (Antrag) Fuß- und Radweg Industriegleis Aidenbachstr./Machtlfinger Str.
Vor einer Weiterbehandlung wird der Sachstand  zu einem bereits gestellten 
Antrag mit annähernd gleichem Inhalt beim zuständigen Fachreferat eruiert.

2. (Antrag) Shisha-Bar Drygalski-Allee 118
Der UA-Vorsitzende weist die Zuständigkeit bei zwei Antragspunkten dem KVR 
und dem Planungsreferat zu. Er schlägt vor, den Bericht der Bezirksinspektion 
abzuwarten und bietet den Antragstellern an, dass der BA nach Erhalt der 
Antworten von den zuständigen Referaten, insofern erforderlich, nachhaken kann.
Der BA stimmt diesem Vorgehen einstimmig zu.
Die SPD-Fraktion legt einen Antrag vor, der das Sozialreferat bittet, einen 
Mediator einzusetzen, um auf eine einvernehmliche und für beide Seiten 
akzeptablen Lösung unterstützend einwirken zu können. Der BA stimmt diesem 
Antrag einstimmig zu.



3. (A) Thalkirchner Platz
Der BA-Vorsitzende berichtet über die Auskunft des Kommunalreferat, 
GeodatenService, Straßenbenennung, dass eine Benennung des Thalkirchner 
Platzes in der vom BA gewünschten Form nur möglich ist, wenn auch die 
Hausnummern Schäftlarnstr. 179, 181, 183 umbenannt werden. Dagegen könnten
an der Grünfläche Ecke Tierparkstr./Schäftlarnstr. Schilder aufgestellt werden. Der
BA spricht sich gegen eine Umbenennung der Hausnummern 181 und 183 aus, 
die Umbenennung der Hausnummer 179 kann, insofern vom Eigentümer 
gewünscht weiterhin verfolgt werden. Der BA beantragt, die Straßenschilder am 
bisher so gekennzeichneten Thalkirchner Platz zu entfernen und jeweils ein 
Schild „Thalkirchner Platz“ an der NW und NO Ecke der Grünfläche aufzustellen. 
Frau Holtz wird für den BA 19 an einem Ortstermin dazu teilnehmen.

4. (U) Gaststättenfortführung Zentralländstr. 49
-Kenntnisnahme-

5. (U) Freischankflächenerlaubnis Schäftlarnstr. 179
Die Fläche ist mit Beschluss des BA 19 vom 03.06.2014 als öffentliche Fläche 
gewidmet worden. Die bereits zuvor vorhandene Freifläche der Eisdiele hat 
Bestandsschutz bis zu einem Pächterwechsel.
-Kenntnisnahme-

6. (A) Verkehrssituation und verkehrliche Maßnahmen für den Münchner 
Südwesten
Auf Empfehlung des UA wird der Anhörung einstimmig zugestimmt.

7. (A) Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund: 24. Münchner Kanu- 
Triathlon am 10.05.2015
Der BA stimmt der Veranstaltung einstimmig zu.

8. (Antrag) Radweg Boschetsrieder Straße
Auf Empfehlung des UA wird ein Ortstermin angeregt und der TOP einstimmig 
vertagt.

9. (U) Sommerfest Kleingartenverein
-Kenntnisnahme-

10. (U) Gaststättenfortführung Boschetsrieder Str. 140
-Kenntnisnahme-

Bericht
Der UA-Vorsitzende berichtet über

• die Information des Planungsreferats zum Verkehrskonzept für den 
Münchner Süden und das weitere Vorgehen. Alle bisher zurückgestellten
Anträge sollen gesammelt und auf ihre Realisierbarkeit geprüft werden.

6 Unterausschuss Bau und Planung
(Vortrag: UA-Vorsitzender Michael Kollatz)

1. (A) Bauvorhaben lt. Liste



1.1 Weltistr. 33
Der BA fordert das Bauvorhaben weiter zu reduzieren. Die Bezugsfallwirkung bei 
der beantragten Baukörpergröße wäre äußerst negativ für das Geviert und die 
beantragte Baukörperdimension findet in der näheren Umgebung keine 
Entsprechung. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.2 Strähuberstr. 5
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.3 Weltistr. 23
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.4 Knöpflerstr. 15
Der BA lehnt das beantragte Bauvorhaben weiterhin ab und bekräftigt seine 
Stellungnahme vom 05.08.2014. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.5 Hofmannstr. 51
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.6 Wolfratshauser Str. 240
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.7 Maxhofstr. 61
Der BA lehnt weiterhin Anbauten über den genehmigten Baukörper hinaus ab und
bestätigt seine Stellungnahme vom 04.11.2014. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.8 Schusterstr. 6 (VB)
Der BA lehnt die beantragte Bebauung ab und fordert den Baukörper zu 
reduzieren. In der näheren Umgebung findet sich kein Grundstück, welches so 
stark versiegelt wäre. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.9 Wolfratshauser Str. 212 (VB) 
Der BA lehnt das Bauvorhaben in der beantragten Form ab und fordert, in der 
Anzahl der Geschosse nicht über drei hinauszugehen und sich insoweit an den 
Bezugsfällen zu orientieren. Oberirdische Stellplätze im Vorgartenbereich lehnt 
der BA nachdrücklich ab, zumal diese zu einem Wegfall von Stellplätzen im 
öffentlichen Raum führen würden. Die Tiefgarage muss so situiert werden, dass 
die ortsbildbestimmenden Bäume auf dem Nachbargrundstück erhalten werden 
können. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.10 Schultheißstr. 22 (VB)
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.11 Bleibtreustr. 18
Der BA hat gegen das geplante Bauvorhaben grundsätzlich keine Einwände und 
nimmt dieses zur Kenntnis. Er regt jedoch einstimmig an, die Genehmigung 
davon abhängig zu machen, was aus denkmal- und ensembleschutztechnischen 
Aspekten verträglich ist. Der Beschluss erfolgt einstimmig.



1.12 Züricher Str. 118
Der BA hat gegen das geplante Bauvorhaben keine Einwände. Er regt jedoch 
einstimmig an, dass die GEWOFAG im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit auf die 
geplanten Baumfällungen eingehen und mitteilen sollte, dass ein 
Grünordnungsplan erst im Nachhinein festgelegt werden wird. Der Beschluss 
erfolgt einstimmig.

1.13 Georgensteinstr. 1
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.14 Münsinger Str. 26 (VB)
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2. (Antrag)  Forstenrieder Anger
Nach längerer, kontroverser Diskussion wird der Antrag in geänderter und 
ergänzter Form mehrheitlich beschlossen.

3. (Antrag) "Wohnungsbau im Münchner Süden"
Der BA-Vorsitzende berichtet über das Gespräch zwischen Vertretern der Firma 
Haupt und sechs Mitgliedern des BA 19 am 26.02.15. Da die Fraktionen bereits 
informiert sind, weist er nur darauf hin, dass im Gespräch die Standpunkte  
gegenseitig erläutert worden sind und ein konstruktiver Umgang für die Zukunft 
vereinbart worden ist. Der BA wird auch in Zukunft seine Stellungnahmen zu dem 
Bauvorhaben unabhängig abgeben. Der BA-Vorsitzende schlägt vor, sich nicht 
weiter mit der Resolution zu befassen.
Nach Diskussion wird die Resolution zurückgezogen.

4. (U) Zweckentfremdung Buchendorfer Str.
- Kenntnisnahme -

5. (U) Zweckentfremdung Memlingstr.
- Kenntnisnahme -

Bericht
Die UA-Vorsitzende berichtet über

• die Befassung des UA Bau und Planung mit den TOPs 7.1 und 7.2 aus 
dem UA Soziales.

7 Unterausschuss Soziales
(Vortrag: UA-Vorsitzende Beate Meyer)

1. (Antrag) Sportplatz Katholisches Jugendsozialwerk
Auf Empfehlung des UA wird der TOP einstimmig vertagt.

2. (A) Bauträgerauswahl für Kommunales Wohnungsbauprogramm
Auf Empfehlung des UA wird der TOP einstimmig vertagt.



3. Bericht
Die UA-Vorsitzende berichtet über

• den Sachstand der Aidshilfe bei der Festlegung eines neuen Standortes 
für einen Präventionsautomaten am Ratzinger Platz. Die Realisierbarkeit 
an der Aidenbachstr., kurz vor dem Wolfgang-Flatz-Haus wird noch 
geprüft.

• die Aktion „Spielen in der Stadt“. Das Spielmobil ist am 29. und 30. 
September 2015 von 15 Uhr bis 19 Uhr am Silvrettaweg.

Der BA-Vorsitzende berichtet über die Informationsveranstaltung im RBS am 
19.03.15

• Aufstockung der bestehenden Pavillons um 3 Klassenzimmer im 
Schulzentrum Fürstenried West zum Schuljahr 2015/2016.

• Errichtung von 2 Lernhausclustern mit 1 Mensa in  der GS Zielstattstr. zum
Schuljahr 2015/2016.

• Errichtung von 1 Lernhauscluster in der GS Berner Str. zum Schuljahr 
2016/2017.

• 1 Lernhauscluster beinhaltet 4 Klassenräume und 2 Ganztagsräume.
• weitere Pavillons sind für das Schuljahr 2017/2018 geplant.

  
8 Unterausschuss Kultur

(Vortrag: UA-Vorsitzender Matthias Moritz)

Bericht
Der UA-Vorsitzende berichtet über

• die Führung im Archiv Geiger am 28.03.2015.
• den „Tag des offenen Denkmals“. Dieser wird am 13. September 2015 

unter dem Motto „Handwerk, Technik und Industrie“ stattfinden. Der BA 
spricht sich einstimmig für eine Beteiligung aus. Themenvorschläge 
werden beim UA Kultur eingereicht.

9 Mitteilungen, Verschiedenes, Berichte

         Protokollführerin                                                                        Sitzungsleiter

         gez.                                                                                           gez.

         Konrad                                                                                       Dr. Weidinger
         BA-GSt.                                                                                      Vorsitzender


